

## Football/Mondial-2018

## Espagne : le moment de tout changer ?

AFP

Moscou/Russie

Un modèle à bout de souffle ou qui a juste besoin d'un peu de sang neuf ? L'Espagne, arc-boutée sur sa conservation de balle, matrice des succès passés, a été éliminée pour la troisième fois d'affilée prématurément dans un tournoi majeur. Invaincue depuis deux ans et grande favorite du Mondial-2018, l'Espagne a été sortie en 8e de finale par la Russie (1-1, 4-3 t.a.b.). Certes, son sélectionneur Julen Lopetegui a été licencié deux jours avant le début de la compétition, mais cela n'explique pas tout.

"Tiki-taka" trop "prévisible". Une avalanche de passes courtes baptisée "toque" ou "tiki-taka" : c'est le modèle de jeu de possession atypique qui avait conduit l'Espagne vers un triplé historique Euro-Mondial-Euro entre 2008 et 2012. Un âge d'or auquel n'a cessé de se référer la nouvelle génération de joueurs et de sélectionneurs, comme Lopetegui puis son successeur Fernando Hierro.

"Nous devons être fidèles jusqu'à la mort au style de jeu qui nous définit. Nous devons jouer, multiplier les passes, conserver le ballon", avait même déclaré l'élegant Isco, 26 ans, nouveau symbole de la volonté d'allier deux ambitions, esthétique et efficacité. Mais "le plus important dans le sport, c'est le résultat" : la maxime n'est ni de José Mourinho ni de Didier Deschamps, pourtant apôtres les plus célèbres de la victoire à tout prix... mais du président russe Vladimir Poutine, tout heureux de voir sa sélection perpétuer la malédiction du pays-hôte dont est victime le géant ibérique depuis 1934.

De quelle manière ? Par une stratégie ultra-défensive et basique : laisser le ballon à l'adversaire en attendant la séance de tirs au but, comme l'a reconnu le gardien Igor Akinfeev, le héros russe auteur de deux arrêts décisifs. Malgré une opposition sans surprises, la sélection espagnole "a été indolente, a été prévisible, a eu le ballon mais sans occasions, sans profondeur, et surtout a laissé son adversaire égaliser dans un match qu'elle a cru gagner dès le moment où elle avait marqué le premier but", a fustigé Ernest Folch, le directeur du journal barcelonais Sport.

Une statistique terrible traduit l'inefficacité espagnole : 1 029 passes contre 202 pour leurs adversaires, soit un rapport de 1 à 5 ! Si cela n'avait été qu'un accident, passe encore. Mais le même scénario se répète pour la 3e fois d'affilée dans une grande compétition : en 2014, le champion du monde en titre, a été sorti



Photo : Getty Images/L'Union

L'Espagnol Andrés Iniesta, 34 ans, a confirmé sa retraite internationale.

par les Pays-Bas et le Chili dès les phases de poules. De même à l'Euro-2016 : l'Italie d'Antonio Conte lui a donné une leçon tactique au stade des huitièmes...

**Du style Barça vers le style Madrid ?** "Ce n'était pas le plus bel adieu, mais le football et la vie sont comme ça", a déploré Andrés Iniesta, le buteur de la finale du Mondial-2010, avant de confirmer sa retraite internationale à 34 ans. Après les Iker Casillas, Xavi, Xabi Alonso, et autres David Villa, c'est vraisemblablement au tour de Gérard Piqué (31 ans) et David Silva (32 ans) de laisser la place aux jeunes. En attendant peut-être Sergio Ramos (32 ans), qui espère encore prolonger jusqu'au Qatar en 2022, et Sergio Busquets (29 ans)... Est-ce la fin d'une époque ? Les cadres en Russie, à l'image du trio Iniesta-Busquets-Silva, tous élèves de Pep Guardiola et derniers héritiers d'un jeu à la barcelonaise, ont failli, tandis que la charnière Piqué-Ramos ne s'est jamais montrée aussi fébrile.

"L'important est de retrouver le chemin du succès, ce qui n'est pas facile, c'est plus compliqué qu'il n'y paraît. Mais il y a une relève, nous avons des joueurs de niveau", a espéré "Don" Andres. Contrairement à certaines sélections comme l'Argentine, ce n'est pas le talent qui manque en Espagne. D'Isco à Marco Asensio (22 ans) et Lucas Vazquez (27 ans), les complices du Real Madrid, ou encore les tauliers de l'Atletico Koke (26 ans) et Saul (23 ans), la nouvelle génération est prête à prendre le pouvoir. Faudrait-il alors que le prochain sélectionneur soit issu d'un des deux clubs de Madrid ? Problème, Zinédine Zidane, l'homme du triplé historique du Real en Ligue des champions, semble promis à l'équipe de France à moyen terme. Diego Simeone, lui, était bien plus préoccupé par les problèmes de la sélection argentine... Dénouement prévu "dans quelques semaines" selon le patron de la fédération.



Photo : AFP

Le défenseur espagnol, Gerard Piqué (3) et ses partenaires ont été éjectés du mondial par les Russes.



BANQUE  
DE DEVELOPPEMENT DES ETATS  
DE L'AFRIQUE CENTRALE

Boulevard Denis SASSOU NGUESSOU . bp 1177 - Brazzaville-Congo  
Tél : (+242) 22 281 18 85 / 06 625 96 70 / 04 426 83 00  
Email : bdeac@bdeac.org

### AVIS GENERAL D'APPEL A MANIFESTATION D'INTERET N° 03 /BDEAC/2018

Référencement des Fournisseurs et prestataires des biens, travaux et services autres que les services de consultant

1. La Banque de Développement des Etats de l'Afrique Centrale (BDEAC) est l'Institution de financement du Développement de la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale (CEMAC) comprenant le Cameroun, la République Centrafricaine, le Congo, le Gabon, la Guinée Equatoriale et le Tchad.

2. Conformément à ses règles et procédures de passation des marchés, la BDEAC procède au référencement des fournisseurs et prestataires susceptibles de fournir divers services à la Banque.

3. Dans le cadre de la constitution d'une liste des fournisseurs et prestataires, la BDEAC lance un Avis Général d'Appel à Manifestation d'Intérêt en vue d'un référencement de ceux-ci pour les besoins de l'exercice 2018 en biens, travaux et services autres que les services des consultants.

Les fournisseurs et prestataires de services référencés auprès de la BDEAC pour un groupe de prestations données seront mis en concurrence pour tout achat dans ce groupe, et ce pendant toute la durée de leur référencement.

Pour chaque prestation, ils recevront une demande de cotation ou de devis et le choix du fournisseur/prestataire devant réaliser la prestation se basera sur la qualité et le coût.

Le référencement effectué par la BDEAC s'insère dans le cadre d'un processus d'achat dynamique. Sont inclus dans la présente procédure de référencement: Toutes opérations d'acquisition de biens et services (autres que les services de consultants) de moins de 15.000.000 FCFA HT, et travaux de moins de 50 000 000 FCF A HT.

4. Les entreprises intéressées devront adresser leurs dossiers de candidature à la BDEAC ou dans ses Représentations Nationales, composés des pièces suivantes:

- une fiche de candidature à retirer au Siège de la BDEAC à Brazzaville ou dans les Représentations Nationales. Cette fiche peut également être téléchargée sur le site web de la Banque: [www.bdeac.org](http://www.bdeac.org) ;
- un dossier de constitution de la société (statuts, RCCM, déclaration de souscription et de versement du capital, etc.) ;

- le dossier fiscal de la société ;
- les états financiers certifiés de trois derniers exercices ;
- les coordonnées bancaires de la société ;
- les attestations de services délivrées par les bénéficiaires de leurs prestations ;
- une liste des biens et/ou des services proposés ;
- Etc.

5. Les dossiers de candidature, présentés dans une enveloppe fermée, sont à déposer au Siège de la BDEAC à Brazzaville ou dans les Représentations Nationales de la Banque à l'adresse suivante:

MADAME LE DIRECTEUR DEL 'ADMINISTRATION GENERALE  
ET DU SYSTEME D'INFORMATION a.l- BDEAC

(Avis Général d'Appel à Manifestation d'Intérêt pour le référencement des fournisseurs et prestataires)

Tél : + 242 06 652 96 71173 /+ 04 426 83 00

Fax: + 242 281.18.801+ 44 2 079 068161

BP 1177- Boulevard Denis SASSOU N'GUESSO  
BRAZZAVILLE (République du Congo)

6. La date limite de dépôt des dossiers de candidature est fixée au **31 juillet 2018** à 14h00, heure de Brazzaville.

7. Les entreprises intéressées peuvent obtenir des informations complémentaires aux coordonnées mentionnées ci-dessus et/ou en consultant le site de la BDEAC : [www.bdeac.org](http://www.bdeac.org).

